
   

CRECE CENTRAL 
Conselho de Representantes dos Conselhos de Escola 

Correio eletrônico: crececentral@gmail.com 
 

 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CRECE CENTRAL DO MÊS DE FEVEREIRO/22 

Aos dezenove dias do mês de fevereiro do ano de 2022, os Conselheiros do CRECE Central e convidados 

reuniram-se às quatorze horas, por meio da plataforma Teams, para realizar a 9ª reunião ordinária do mandato 

2021/2022 para tratar dos seguintes assuntos: 1) Informes da Executiva; 2) Falta de vagas para alunos do 1º ao 

e demais séries do ensino fundamental ; 3)  Superlotação das salas e fechamento dos espaços pedagógicos 

para atender a demanda ; 4)  Material e uniforme escolar; 5) Retorno à aulas presenciais (testagem de alunos 

e funcionários – protocolo de retorno); 6) Salas digitais (cronograma e instalação); 7) Terceirização dos 

CEUs; 8) Módulo de Coordenadores Pedagógicos nos CEMEIs; 9) Informes dos CRECEs Regionais; 10) 

Informes Gerais. A senhora Melissa, mãe de aluno e representante do CRECE Butantã e a professora Maria 

Vilany Rodrigues, coordenaram a reunião. Inicialmente deram boas vindas e todos e em seguida fizeram a 

verificação de representação regional nesta reunião, estão representados, no início da reunião, os seguintes 

CRECEs: Butantã, Campo Limpo, Capela do Socorro, Freguesia/ Brasilândia, Ipiranga, Itaquera, Penha, 

Pirituba, Santo Amaro e São Miguel Paulista. Em seguida passou se ao item 1 da pauta: Informes da Executiva. 

O professor Edivaldo nascimento informou que a eleição/ composição dos CRECEs Regionais devem acontecer 

até o dia 08/04/22, conforme disposto no Decreto 56.520/2015 que regulamenta a Lei 16.213/15 que instituiu o 

Conselho de Representantes dos Conselhos de Escola – CRECE; a Executiva do CRECE Central orienta os 

CRECEs Regionais a organizarem esse processo de composição por meio de formulário do Google Docs, 

facilitando a coleta de informações dos representantes eleitos em cada unidade, como telefone de contato, 

correio eletrônico e outros. Na sequência a senhora Kézia passou o informe sobre as reuniões com a Secretaria 

Municipal de Educação – SME, que devido a saída da Secretária Adjunta, Minea, as reuniões de janeiro e 

fevereiro foram canceladas, sendo que o Gabinete do Secretário informou que em breve será retomada a agenda 

de reuniões. A professora Maria Vilany informou que o calendário de atividades deste ano prevê a realização 

das Conferências Regionais e Municipal de educação, sendo a etapa regional na primeira semana de julho e a 

etapa municipal na segunda quinzena de setembro e antecedendo a data da Conferência Regional, serão 

destinado quatro dias para o acompanhamento e ações das metas de implementação dos Planos Regionais de 

Educação, sem suspensão de atividades nas unidades educacionais e três dias anterior a data da Conferência 

Municipal para a mesma finalidade, focando no Plano Municipal de Educação; informou ainda que há 03 

grupos de trabalho que estão debatendo sobre os planos regionais e o Plano Municipal de Educação, a 

Comissão de monitoramento e avaliação instituído por Portaria de SME com representantes do FME, Câmara 

Municipal,  Conselho Municipal e SME; o Grupo de Monitoramento com membros diversos acompanhado pelo 

TCM e FGV e o Grupo interno do FME. Na sequência foi solicitada a inversão de pauta, devido a 

disponibilidade dos convidados que falarão sobre a terceirização da Gestão dos CEUs, passando-se para este 

item da pauta, com a participação da professora convidada Lucinha e do professor aposentado Matias que 

informaram que há um movimento organizado na cidade contra a terceirização dos CEUs e este movimento tem 

procurado o Ministério Público, o TCM e alguns vereadores, solicitando apoio contra essa terceirização que 

descaracteriza toda a proposta inicial de gestão dos CEUs; informou ainda que esta sendo organizado um 

Seminário para debater essa problemática de terceirização dos CEUs e a ideia inicial é que seja realizado até o 

final de abril; por fim informou que o Instituto Baccarelli foi selecionado para administrar o setor de Cultura e 

Esportes dos 12 novos CEUs da cidade, porém a proposta do governo é terceirizar 46 CEUs em toda a cidade. 

Na sequencia, passou-se para o item da pauta que tratará sobre a faltas de vagas para estudantes do 1º ano. A 

senhora Cecília, mãe de estudante e representante do CRECE Santo Amaro afirmou que no inicio do ano cerca 

de 1800 estudantes de 1º ano, na DRE Santo Amaro, estavam sem matrículas e na cidade de São Paulo este 

número ultrapassou 15 mil crianças; atualmente, de acordo com informações da DRE Santo Amro, na região a 

fila já foi zerada, no entanto isso se deu com a superlotação de salas; a justificativa da DRE e de SME é que 

houve erro no sistema informatizado e também uma demanda maior vinda da rede particular; também ocorreu a 

acomodação dos estudantes em escolas muito distantes de suas residências, o que tem causado reclamações das 

famílias. A professora Rida, do CRECE Ipiranga, afirmou que desde novembro a SME tem conhecimento deste 

problema de falta de vagas, principalmente porque houve uma redução do atendimento na rede estadual, devido 

a imposição da escola de tempo integral, sem planejamento. O professor Edivaldo Nascimento propõe que o 

CRECE Central e os CRECEs Regionais se mobilizem para reivindicar das DREs e SME a ampliação da rede 

municipal com a construção de CEIs, EMEIs e EMEFs para atender a demanda, além de se contrapor à 
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superlotação das salas de aula, levando essa discussão para as reuniões com a SME e com as DREs quando na 

discussão do Plano Regional de Educação. O senhor Ailton, pai de aluno e coordenador do CRECE Santo 

Amaro afirmou que a SME alegou que abrir salas de aula em determinadas escolas não é possível devido á 

necessidade de contratar professores, o que gera o endividamento do município; o Sr. Ailton afirmou ainda que 

tem surgido, em toda a região, grandes condomínio, devido à expansão imobiliária e, o poder público não tem 

construído equipamentos (escolas, UBS, etc) para atender a demanda da região. Dando sequencia na pauta a 

professora Maria Vilany passou para o 3 que trata sobre a superlotação das salas e fechamento dos espaços 

pedagógicos para atender a demanda, que esta coadunado com o item anterior, uma vez que a SME, para 

“solucionar” o problema de faltas de vagas, optou pela superlotação as salas de aulas e o fechamento de espaços 

pedagógicos, sobretudo na educação infantil, eliminando brinquedoteca, sala de leitura e outros espaços 

relevantes para a oferta de atividades diversificadas nas unidades educacionais. A professora Rosimeire 

aproveitou para lembrar que tem havido uma demanda grande de crianças com deficiência e transtorno global 

do desenvolvimento nas unidades educacionais e não há uma rede de apoio com estagiários e AVEs em 

quantidade suficiente para auxiliar as unidades neste atendimento. O professor Edivaldo Nascimento propôs 

que seja encaminhado Ofício para SME solicitando a retomada da agenda de reuniões e já pontuando os 

assuntos a serem tratados, dando ênfase à questão da ampliação da rede de apoio á inclusão com aumento do 

número de AVEs e estagiários, bem como sobre a superlotação de salas de aula e o fechamento de espaços 

pedagógicos; propôs ainda que seja feita uma consulta à unidades, via formulário Google Docs, sobre a 

quantidade de alunos com deficiência e de estagiários e AVEs. Na sequencia passou se ao item 4 da pauta: 

material e uniforme escolar, e o professor Alexandre, do CRECE Penha fez uso da palavra afirmando que na 

região da DRE penha há muitos estudantes imigrantes e as famílias têm dificuldades para acessar os aplicativos 

disponibilizados por diversos motivos; informou ainda que apesar da DRE ter feito uma mobilização na região 

para auxiliar essas famílias, ainda há muitos problemas de acesso. O senhor Carlos Relva, pai de aluno, afirmou 

que o aplicativo não abre em aparelho com sistema Android e que o acesso só é facilitado em Iphones, o que é 

um absurdo. O senhor Ailton, pai de aluno sugere que seja reivindicado junto à SME que seja disponibilizado 

às famílias um cartão com o valor do material e do uniforme, semelhante ao cartão merendam e não aplicativo 

para acesso ás famílias, haja vista os problemas constantes com esses aplicativos. O senhor Jonathas, também 

se manifestou dizendo que não tem conseguido acessar o aplicativo e que o sistema solicita o envio de 

documentos novamente. A senhora Melissa afirmou que o aplicativo foi lançado nesta semana e já está fora do 

ar devido á falhas. A professora Márcia Fonseca, do CRECE Santo Amaro lembrou que em uma reunião com a 

Secretária Adjunta, Minea, foi informado que as famílias que não conseguissem o acesso ao aplicativo, teriam o 

acesso a um QRCode disponibilizado pela escola para ter acesso ao benefício. O professor Edivaldo sugeriu 

que este assunto seja levado para as reuniões com SME, apresentando as propostas realizadas aqui. Dando 

sequencia à reunião a senhora Cecília, passou ao item 5 que trata sobre o retorno á atividades presenciais nas 

unidades educacionais sem a testagem de estudantes e profissionais em educação, declarando que está havendo 

muita confusão com os protocolos, sobretudo no que diz respeito ao afastamento de crianças e demais 

estudantes da sala de aula em que ocorreu caso suspeito ou confirmado de covid-19; afirmou ainda que também 

não está esclarecido sobre a decisão da família em optar pelo ensino presencial ou não, uma vez que as 

unidades dizem que o retorno é 100% e não há essa possibilidade de opção para as famílias, em que pese haja 

uma legislação sobre isso. A professora Maria Vilany afirmou que o instrutivo de SME sobre os afastamentos 

de bebês, crianças, estudantes e profissionais da educação frente a casos suspeitos ou confirmados de covid-19 

é dúbio, sobretudo no que diz respeito aos servidores. Em relação aos bebês e crianças o afastamento é 

recomendado, uma vez que não fazem uso de máscara ou a utilizam de forma incorreta; afirmou ainda que a 

recomendação da DRE é que em caso suspeito ou confirmado de covid-19, deve-se procurar o serviço de saúde 

(UBS) para orientações sobre o afastamento/ quarentena; Maria Vilany afirmou também que o Decreto 

60.389/21 e a Lei 17.437/20 não foram revogados e ambos tratam sobre o retorno facultativo às atividades 

presenciais. O senhor Ailton Amorim afirmou que não está havendo testagem de alunos e nem de adultos 

mesmo com sintomas de covid-19, pois as UBS não têm testes para todos; também afirmou que o uso de 

máscaras é um problema, pois muitos estudantes não fazem uso correto dessas, gerando conflitos nas escolas. A 

senhora Cecília afirma que as orientações dadas pelas escolas sobre o ensino remoto é bastante confuso, uma 

vez que a legislação sobre a opção de frequentar presencialmente as aulas ainda está em vigor. A senhora 

Melissa afirmou que certamente tem recursos financeiros disponíveis para serem gastos no combate à covid-19 

e que então esses recursos sejam disponibilizados para a realização de testes com os estudantes e também que 

sejam distribuídas máscaras de qualidade para todos os estudantes da rede municipal. Dando sequência à pauta, 

a professora Maria Vilany passou a palavra ao professor Edivaldo para tratar sobre a instalação dos 

equipamentos das salas digitais e este afirmou que tem recebido informações de algumas escolas de que os 

equipamentos destinados ao projeto salas digitais estão se deteriorando nas unidades e não há sequer um 

cronograma para a instalação desses equipamentos e propõe que novamente a SME seja acionada sobre essa 



situação. Na sequencia, o professor Edivaldo falou sobre a dificuldade dos Coordenadores Pedagógicos dos 

CEMEIs de conduzirem as formações e demais acompanhamentos da unidade com professores e agrupamentos 

de CEI e turmas de EMEI no mesmo espaço, estando sozinhos no cargo/ função, uma vez que as demandas da 

direção também são significativas e, muitas vezes, Diretor E Assistentes não conseguem auxiliar na função 

pedagógica. Dessa forma, se faz necessária uma mobilização junto à SME para que os CEMEIs tenham pelo 

menos mais um Coordenador Pedagógico no módulo. O professor Edivaldo propôs que este tema também seja 

levado para a reunião com SME. Em seguida a professora Vilany passou para o item 9 da pauta – informes dos 

CRECEs Regionais, sendo dada a palavra para a senhora Melissa, do CRECE Butantã que afirmou que em 

18/02/22 houve a reunião do CRECE local com a participação da Diretora Regional; o foco da reunião foi a 

composição do CRECE Regional para o período de abril de 2022 a março de 2023. Finalizando a reunião a 

professora Maria Vilany passou para o item 10, informes gerais e o Sr. Oscar, pai de aluno representante do 

CRECE Jaçanã/ Tremembé falou sobre a entrega de merenda estragada em algumas unidades da região de 

Pirituba; a professora Márcia, que também é membro do Conselho de Alimentação Escolar – CAE, disse que 

conversou com uma diretora de escola da região de Pirituba em que teve a denúncia de recebimento de legumes 

e verduras estragadas; a orientação do CAE é que as escolas não recebam estes alimentos, quando vierem com 

alterações ou aspecto de estragado e a empresa tem 24 horas para fazer a nova entrega desses produtos, quando 

recusado o recebimento. A professora Rita solicitou que houvesse cobrança de SME para que os materiais/ 

cartilhas que tratam sobre os protocolos sanitários sejam confeccionados também em libras e com ilustrações 

(cartilha pedagógica). Por fim a professora Maria Vilany solicitou ao professor Edivaldo a leitura de todas as 

propostas elencadas em cada ponto, ficando definido que todas elas serão remetidas à SME por meio de Ofício, 

inicialmente como pauta da próxima reunião. Não havendo mais nada a tratar, encerrou-se a reunião e lavrou-se 

a ata que segue assinada por mim e pelos demais participantes, conforme lista de presença do Teams. São 

Paulo, 19 de fevereiro de 2022. Segue a relação de participantes na reunião.  

 

REUNIÃO CRECE CENTRAL - FEVEREIRO/2022 - RELATORIO DE PRESENÇA (EXTRAÍDO DA PLATAFORMA TEAMS) 

1. Resumo 
   Participantes Atendidos 40 

  Hora de início 19/02/2022 13:51 
  Hora de término 19/02/2022 16:25 
  Duração da reunião 2h 33m 45s 
  Tempo médio de participação 1h 25m 43s 
  

    2. Participantes 
   Nome Primeiro ingresso Última saída Duração da reunião 

Adelaide Custodio Conceição 19/02/2022 14:05 19/02/2022 16:23 2h 17m 25s 

ADRIANA SUTIL DE OLIVEIRA MIRANDA 19/02/2022 13:59 19/02/2022 16:18 2h 19m 15s 

AILTON  AMORIM  19/02/2022 14:01 19/02/2022 14:04 2m 8s 

AILTON  AMORIM  19/02/2022 14:49 19/02/2022 16:25 1h 35m 45s 

ALEXANDRE PEREIRA DE PAULA 19/02/2022 14:00 19/02/2022 16:21 2h 20m 45s 

Carlos Relva 19/02/2022 13:57 19/02/2022 16:21 2h 24m 3s 

Cecilia Teixeira 19/02/2022 14:00 19/02/2022 16:21 2h 21m 1s 

Edivaldo Dos Santos Nascimento 19/02/2022 13:51 19/02/2022 16:25 2h 33m 24s 

Elizabeth Fonseca 19/02/2022 14:20 19/02/2022 16:23 2h 2m 43s 

Flordelice  Magna Ferreira  19/02/2022 14:10 19/02/2022 16:23 2h 12m 32s 

GILVANA OLIVEIRA BRANDAO PRADO 19/02/2022 14:15 19/02/2022 16:21 2h 6m 11s 

JANAINA ZANONA FRUTUOSO 19/02/2022 14:02 19/02/2022 16:21 2h 19m 20s 

Jonathas 19/02/2022 14:10 19/02/2022 16:21 2h 11m 15s 

KEZIA ALVES   19/02/2022 14:00 19/02/2022 14:42 41m 32s 

KEZIA ALVES   19/02/2022 15:07 19/02/2022 15:30 22m 40s 

KEZIA ALVES   19/02/2022 15:41 19/02/2022 15:51 9m 36s 

MARCIA FONSECA SIMOES 19/02/2022 14:52 19/02/2022 15:23 30m 34s 

Marcia Fonseca Simões  19/02/2022 14:19 19/02/2022 14:26 7m 5s 

Marcia Fonseca Simões  19/02/2022 14:27 19/02/2022 14:52 25m 9s 

Marcia Fonseca Simões  19/02/2022 15:23 19/02/2022 16:21 58m 47s 

Maria Lucia (Convidado) 19/02/2022 14:30 19/02/2022 14:38 7m 38s 



Maria Vilany Rodrigues Da Silva 19/02/2022 13:58 19/02/2022 16:25 2h 26m 34s 

Mario Balbino 19/02/2022 14:36 19/02/2022 15:38 1h 2m 

MATIAS (Convidado) 19/02/2022 14:00 19/02/2022 14:39 38m 26s 

Mell Kague 19/02/2022 13:57 19/02/2022 14:02 4m 54s 

Mell Kague 19/02/2022 14:06 19/02/2022 14:43 37m 50s 

Mell Kague 19/02/2022 14:48 19/02/2022 16:21 1h 33m 8s 

MONICA APARECIDA GOMES DIAS 19/02/2022 14:09 19/02/2022 16:21 2h 11m 51s 

Oscar Ferreira da Silva filho 19/02/2022 15:44 19/02/2022 16:23 38m 14s 

OZIEL LAURINDO DA SILVA 19/02/2022 14:01 19/02/2022 16:23 2h 22m 12s 

Priscyla 19/02/2022 15:18 19/02/2022 16:21 1h 3m 8s 

Prof Ana Paula 19/02/2022 15:32 19/02/2022 16:21 48m 52s 

REGIANE LINA DA SILVA DE BRITO 19/02/2022 14:07 19/02/2022 14:10 2m 50s 

RITA DE CASSIA VIEIRA DE OLIVEIRA 19/02/2022 14:24 19/02/2022 16:21 1h 56m 54s 

Roberta Niceia 19/02/2022 14:25 19/02/2022 14:27 2m 19s 

ROBERTO... (Convidado) 19/02/2022 14:08 19/02/2022 16:25 2h 16m 35s 

ROSIMEIRE DA SILVA ROCHA 19/02/2022 14:10 19/02/2022 16:21 2h 11m 19s 

SALETE APARECIDA DE OLIVEIRA FERRI 19/02/2022 14:02 19/02/2022 16:14 2h 12m 38s 

SHISLAINE MARIA DA SILVA 19/02/2022 14:28 19/02/2022 14:47 19m 30s 

Sirlene  19/02/2022 13:57 19/02/2022 14:12 15m 17s 

Sirlene  19/02/2022 14:14 19/02/2022 16:23 2h 8m 54s 

TATIANA CASADO LEITE LAMEGO 19/02/2022 15:54 19/02/2022 16:23 29m 21s 

 

 

 

 

 

 
 
 

 


